

Referenz für Katja Beeck, am 21.03.2019

Frau Katja Beeck hat am 28.02.2019 an unserer Fachtagung **„Bojen in Gefühlsstürmen – Kinder psychisch erkrankter Eltern wahrnehmen, verstehen und stärken“** als Referentin teilgenommen und hielt am Vormittag einen Vortrag zum Thema *„20 Jahre Engagement für Kinder psychisch erkrankter Eltern – Reflexion und Anregungen“* und am Nachmittag einen Workshop mit dem Titel *„Stärkende Gespräche mit Kindern im Kontext einer psychischen Erkrankung von Eltern führen“*. Die Veranstaltung war eintägig und dauerte von 09:00 bis 17:00 Uhr.

Veranstaltet wurde die Fachtagung von der Akademie de La Tour (anerkannte und zertifizierte Erwachsenenbildungseinrichtung mit dem Fortbildungsschwerpunkt im Sozial- und Gesundheitsbereich) im Auftrag von Diakonie de La Tour GmbH und der Miteinander leben GmbH. Die Organisation Miteinander leben GmbH in Kooperation mit der Diakonie de La Tour hatten zum Abschluss ihres Projektes „Patenfamilien für Kinder psychisch belasteter Eltern“ eine Fachtagung zum Thema „Kinder psychisch belasteter/erkrankter Eltern“, zu veranstalten.

Dieses Projekt von „Miteinander Leben“ und der Diakonie de La Tour“ wurde initiiert um Kindern von psychisch belasteten Eltern ein stabiles Umfeld anzubieten und ihre gesunde Entwicklung zu fördern. Das Pilotprojekt in Graz fand mit März 2019 seinen Abschluss.

Zielgruppe des Fachtags waren Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, aus dem sozialen/therapeutischen Bereich oder dem institutionellen Umfeld wie Schule oder Kindergarten, die direkt oder indirekt mit den Belastungen der Kinder konfrontiert sind, es ihnen aber an Wissen über Handlungsmöglichkeiten fehlt.

Ziele der Fachtagung waren eine Sensibilisierung für die Situation der Kinder und die Vermittlung von Fachwissen und Unterstützungsmöglichkeiten, um im jeweiligen professionellen Kontext zur Stärkung der Kinder beizutragen.

Wir konnten 200 Teilnehmer*innen aus den unterschiedlichsten Berufsfelder im Sozial- und Gesundheitsbereich (Sozialpädagogen*innen, Sozialarbeiter*innen, Ärzte*innen, Therapeuten*innen, Psychologen*innen) und Betroffene (Herkunftsfamilien, Patenfamilien, Kinder) begrüßen.

Die Kontaktaufnahme mit der Referentin erfolgte auf Empfehlung des Mitveranstalters der Miteinander leben GmbH.

Frau Beeck hat im Rahmen der Tagung den Vortrag *„20 Jahre Engagement für Kinder psychisch erkrankter Eltern – Reflexion und Anregungen“* (60 Minuten) gehalten sowie an einer Podiumsdiskussion teilgenommen (45 Minuten) und am Nachmittag den Workshop *„Stärkende Gespräche mit Kindern im Kontext einer psychischen Erkrankung von Eltern führen“* (120 Minuten) durchgeführt.

Die verwendeten Methoden waren vielseitig und den Bedürfnissen der Teilnehmer*innen entgegenkommend. Ihren Vortrag unterstützte Frau Beeck mit einer sorgfältig vorbereiteten Powerpointpräsentation. Im Workshop arbeitete Frau Beeck sehr vielseitig mit Gruppen- und Einzelarbeit, Diskussion mit und unter den Teilnehmer*innen und vielem mehr.

Die Tagung wurde anhand von Feedbackbögen evaluiert und vor allem die Beiträge (sowohl der Vortrag von Frau Beeck wie auch ihr Workshop) wurden sehr positiv bewertet. Vor allem das wissenschaftlich fundierte Wissen von Frau Beeck und ihre eigene persönliche Erfahrung wurden vom Gros der Teilnehmer*innen als ausgesprochen positiv bewertet. Frau Beeck schaffte es alle anwesenden unterschiedlichen Berufsgruppen anzusprechen und auf Rückfragen zufriedenstellend einzugehen! (Evaluationsergebnisse im Anhang!)

Von Seiten der Veranstalter wurden alle Ziele erreicht, wenn nicht übertroffen und wir freuen uns über die guten Rückmeldungen zur Qualität der Beiträge von Frau Beeck, ihre fachliche Kompetenz und ihr besonders stark spürbares Engagement.

Wir freuen uns, dass wir Frau Beeck für unsere Veranstaltung gewinnen konnten und möchten sie ausdrücklich weiterempfehlen und stehen für weitere Fragen gerne zur Verfügung: